

## COMMUNIQUE DE PRESSE

Le 4 octobre 2023,

### Remise des Trophées Trajectoire Durable pour récompenser les adhérents MOBILIANS qui agissent pour un développement durable et responsable !

Pour cette première édition des Trophées Trajectoire Durable, Mobilians a choisi le cadre convivial de la soirée avant-première du Salon de l'Automobile de Lyon, le mercredi 27 septembre, afin de récompenser les lauréats.

Ces Trophées visent à mettre en lumière les actions remarquables menées par les professionnels de l'automobile dans un ou plusieurs des domaines du développement durable : social, sociétal, environnemental... Les initiatives présentées par l'ensemble des candidats témoignent de l'engagement et de l'implication déployés par les professionnels pour être les acteurs d'un développement durable et responsable. Ils innovent et agissent pour tracer de nouvelles voies.

Le jury\* qui s'est réuni début février a été enthousiasmé par la qualité des présentations et des actions des 15 nominés, confirmant la réelle volonté de nos adhérents d'aller vers un développement durable et responsable de leurs activités !

Les Trophées ont été remis aux 6 lauréats et 2 coups de cœur, en présence de **Francis Bartholomé, Président National de MOBILIANS**, ainsi que Nadine Annelot, Présidente de la région Auvergne Rhône-Alpes.

*"Merci et bravo aux nombreuses entreprises qui se sont portées candidates. Merci également à Bénédicte Barbry qui préside notre Commission Trajectoire Durable à l'origine de ces Trophées.*

*Les initiatives récompensées sont extrêmement exemplaires et inspirantes. Nous souhaitons les valoriser pour ainsi créer une véritable émulation chez nos adhérents autour de projets à impact.*

*Ces actions sont le témoignage de l'engagement de notre profession et de nos métiers, afin d'être encore plus attractifs pour les jeunes et reconnus par les pouvoirs publics."*  
**Francis Bartholomé**

\*Les membres du jury :

- Maryse Bataillard – BMW Group France
- Sandrine Bourgogne – CPME
- David Caudrelier – COFIDIS
- Dorothée Dayraut-Jullian – Mobilians
- Olivier Fort – Autoéco
- Philippe Fusiller – SGS
- Sophie Haemmerlé – Sobre Energie
- Alexandra Legendre – Wave – représentant Elisabeth Young Pde Wave
- Alexandre Richer – Collectif Génération responsable
- Pierre de Vilno – Europe 1

## LAURÉATS THÈME ENVIRONNEMENT

---

# SMOVENGO

Smovengo est une société française spécialisée dans l'exploitation des systèmes de vélos partagés et des mobilités douces, particulièrement engagée dans la réduction de son empreinte carbone. Depuis 2018, elle est l'opérateur de Vélib' Métropole, plus grand système de vélos partagés en station au monde. Le projet Phoenix est né en 2020, en pleine pénurie mondiale sur le marché du cycle et alors que les usages du vélo explosaient. Le principe : développer et industrialiser une chaîne de revalorisation des pièces détachées pour maintenir ses capacités de réparation à leur maximum.



Au cours des derniers mois, Mob-Energy a développé le cube de puissance Evy, une nouvelle solution de recharge pour véhicules électriques. Evy répond à plusieurs enjeux à fort impact environnemental :

- 1/ La croissance du marché du véhicule électrique et l'augmentation induite des besoins en termes d'infrastructure,
- 2/ La hausse de la consommation énergétique dans un contexte de tension sur le réseau,
- 3/ La recyclabilité des batteries des véhicules électriques.

Grâce à l'utilisation de batteries automobiles de seconde vie, Evy permet un raccordement simplifié sur le réseau électrique à partir d'une faible puissance. Le cube de puissance stocke l'énergie en heure creuse pour la redistribuer aux véhicules électriques pendant la journée (modulation de puissance). Evy permet d'alimenter jusqu'à 20 points de charge interconnectés.

Enfin, Mob-Energy travaille à l'interconnexion de Evy avec des panneaux photovoltaïques pour permettre de stocker dans ses batteries de réemploi le surplus d'énergie autoproduite par les bâtiments. Le premier déploiement d'Evy sera réalisé pour l'Armée de Terre, au Quartier Général Frère, à Lyon.



Revolte est le premier e-garage qui a pour objectif de faire durer 100 ans les voitures électriques. La pérennité programmée dans l'automobile passe par la réparation du plus petit élément possible à chaque panne, plutôt que de remplacer toute la pièce. Les 7 cofondateurs de la startup, issus d'horizons divers (électronique, batterie, marketing, opérations...) ont dû tout repenser pour leur atelier 100% dédié aux véhicules électriques et hybrides : les outils, l'organisation, la sécurité... L'académie Revolte a même été créée pour former au nouveau métier de e-mecano.

---

## LAURÉAT THÈME SOCIÉTAL

---



Le Garage du château travaille avec Les Garages Solidaires, un atelier d'insertion qui a pour but la recherche et la mise en œuvre de solutions de mobilité individualisées et durables destinées aux personnes les plus défavorisées. Dans le cadre du parcours de retour vers l'emploi d'une personne de l'association, le garage l'a accueilli en stage. Cet échange s'est d'ailleurs soldé par la signature d'un CDI.

---

## LAURÉAT THÈME SOCIAL

---



Créé en 1986, CARGLASS® est le spécialiste de la réparation et du remplacement de vitrage automobile. CARGLASS® compte en France près de 3000 collaborateurs, 450 centres et plus de 350 véhicules-ateliers. Engagée depuis plus de 12 ans vers plus de responsabilité, CARGLASS® déploie actuellement son programme d'engagement IMPACT+ 2024 structuré autour de quatre piliers : Promouvoir la réparation, Relever le défi de la décarbonation, Améliorer en continue nos pratiques métiers, Partager la valeur avec les collaborateurs et la Société. C'est dans le cadre de ce dernier pilier qu'un nouvel accord d'intéressement a été signé afin d'être en lien avec ses valeurs et son engagement. Aujourd'hui 30% de l'accord d'intéressement en vigueur chez CARGLASS® est basé sur deux critères innovants et extra-financiers liés aux conditions de travail et au développement responsable : le taux de fréquence des accidents au travail et la note à l'évaluation Ecovadis.

---

## PRIX SPÉCIAL ÉCONOMIE D'ÉNERGIE

---



Le Groupe JALLU-BERTHIER (41 concessions automobiles et 13 marques) s'est construit autour de valeurs partagées par l'ensemble de ses équipes : du service client à l'engagement vers une démarche Eco-Responsable. Le Groupe souhaite être leader sur la réduction de l'empreinte carbone du secteur automobile. Grâce à un travail de sensibilisation pour obtenir l'adhésion de ses 700 collaborateurs à des économies d'énergies, le Groupe a pu réduire ses consommations d'électricité de 24% et de gaz à hauteur de 35% pour l'année 2022 vs 2021.

---

## COUPS DE CŒUR DU JURY

---



« Un jouet, un sourire » est une grande collecte de jouets organisée depuis 16 ans par Alain Baudry, le directeur de la concession Opel Étampes. L'objectif est de permettre la donation de jouets aux enfants de familles soutenues par le Secours Populaire d'Étampes. A l'occasion, une soirée caritative à l'ambiance festive, est organisée. En 2021, ce sont 4 400 jouets qui ont ainsi été collectés.



L'entreprise Arnold Dépannages a des activités d'entretien, de réparation et de dépannage de véhicules. Elle est engagée dans diverses démarches environnementales. L'une d'entre elles est en faveur de la mobilité électrique pour réduire l'empreinte carbone du transport de personnes. Les actions réalisées sur ce volet sont : aménagement d'un véhicule utilitaire pour le dépannage des utilisateurs de vélos et trottinettes électriques, la création d'un espace de vente et d'entretien de scooters, vélos et trottinettes électriques et la mise en place d'une borne de recharge pour véhicules électriques.

► Vous souhaitez déposer votre candidature ou en savoir plus sur l'édition 2024 des Trophées trajectoire Durable 2024 : [cliquez ici](#)

[TROPHÉES RSE](#)



## À propos de MOBILIANS

MOBILIANS est le premier mouvement des chefs d'entreprises du commerce et de la réparation automobile et des services de mobilité : voitures, motos, vélos, véhicules industriels, trottinettes, etc. Notre organisation professionnelle représente près de 170 000 entreprises de proximité et 500 000 emplois non délocalisables partout en France. MOBILIANS défend les intérêts individuels et collectifs des professionnels de la mobilité par la route et les accompagne dans les évolutions de leurs métiers. Il déploie une action prospective de développement durable et de promotion d'une mobilité individuelle ou partagée en lien avec toutes les parties prenantes.